



# Universidad del sureste Campus Comitán Licenciatura en Medicina Humana

Control de lecturas Cuarto parcial

Antonia Berenice Vázquez Santiz DUCAR
Segundo "B"
Antropología Médica II
Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 1 de Julio del 2022

Approximación clínica a las políticas publicas en salas indígenas medicina tradicional e intercultoralidades en mexico 19 90 - 2016 | limenez Ruiz Bere

El mi adopto una política de creciente Penetración de la bromedicina en el ambito Indigena, con muy escasa relación directa con los terapeutas tradicionales. Durante el gobierno de carlos salinas (1988-1994) que se caracterizo por el impulso de una política económica de corte liberal, con privatización de paraestatales y disminución en la intervención del estado con el antropólogo Artoro Warman en la dirección y carlos zolla como responsable de asuntos de sollud, se l'nicia una nueva etapa participativa en la relación con los medicos indigenas: Se logran estructurar alrededor de 60 organizaciones regionales, se realizan dos congresos nacionales. se crea la biblioteca de la medicina tradicional Mexicana con activa participación indigena, y se modifica en 1990 el único hospital del INI en el país, Ubicado en cuetzaran puebla para transformarlo en un centro hibrido de atención, donde odemás de la atención biomedica se ofrecia, intramuros, a servicio de diversos terapeutas indigenas pertenecientes a la organización de médicos Indigenas de la Sierra norte de puebla y fuera de ena en Jesus Maria, en el estado de navarit. segun su creador, este cambio obedeció a la Conjunción de cuatro ges rectores.

### LA ALIMENTACION, SEXUALIDAD Y LOS RITOS DE PASO. Dr. Sergio Jimenez Ruiz

BERENICE VALQUEZ.

Y asi, con las primeras luces, espoleado por los Imperativos culturales de los bukusu y por lo que la ciencia identifica. como los mas de 1,200 nanogramos de testosterona. Un gran gentio - hombres, mujeres, niños, niñas aguardaba en las cabañas de la familia. shadrock entro en el patío y se poso de pio Sobre un carton mirando al oeste, para contemplar Simbolicomente el ocaso de su niñez. Luego, todavia con pose teatral, puso la mano Izquierda en la cadera y estiró el brazo derecho por encima de la cabeza. El hombre destinado a circuncidarlo se acudillo ante el la Intervención duró apenas unos segundos shadrack no parpadeo, ni se estremecio, ni exteriorizo el menor dolor la tradición de su comunidad dicta que los iniciados pasen cualtro meses a solas con un tutor que les enseña a cazar Las mujeres que preparasen la comida tendrian en cuenta sus preferencias. Con una cabaña propia en el compiejo familiar, ya no dormiria en casa de su madre ni se sentaria a sus pies a escuchar oventos De hecho, cuando el circuncisor tocó un silberto para anunciar que daba por concluida la operación, y su madre, su tra y demas myeres comenzaron quillar de jubilo

## TERAPIA DE ENCARNIZAMIENTO. MÉDICO. Dr. Sergio Jimenez Ruiz Berenice Varquez.

El llamado "encamizamiento" terapeutico es und expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas romáticas, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término mais académico de distanasia", palabra de origen griego que significa "muerte dificil o angustiosa". En el Vocabulario de la Ética se utiliza la palabra distanasia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen mais sentido que la proiongación de la Vida biologica del paciente. Consideramos que la expresión de encarnizamiento terapeutico implica una intencionalidad o por lo menos, conciencia de que se trata algo inmoral que no se corresponde en 19 mayoría de casos con la intención de médico. La traducción que nace la literatura inglesa del problema que tratamos, es la de prolongación Innecesaria o fótil de los medios de soporte vital. Esta aceptación, sin embargo, no aborca suficientemente la situación tra frequente de pacientes en situación irreversible pero no terminal, sujetos a terapéuticas potentes que conteplan los aspectos científicos de la enfermedad por encima de la calidad de vida de la persona que la sufre. Este concepto a noestro criterio.

#### FINTROPOLOGIA DE LA MUERTE.

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte, ya sea de un familiar, un amigo o la de uno mismo. El estudio de la muerte giempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios la relacion entre hombres, dioses y espiritus fue entendides inicialmente desde el piano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que scencuentra mais alla de las estrellas. De esta forma entender qué es 10 que el hombre hace en vida, es a la vez entender también el proceso de su muerte. De esta forma, desde la antropologia, el estudio de la muerto puede situarse en tres grandes periodos. El primero de ellos comprende la persepciones y teorias evolucionistas de finales del siglo xx e micros del siglo xxi hasta antes de la expansión teórica del estructuralismo hasta el gran apogeo de la antropología Simbolica encabezada por clifora Geertz y finalmente, un tercer y último periodo. que se enmorca en los años qu's y hasta la actudidad caractenzada por la inter discipinariedad y transdiscipinariedad de las ciencias sociales y humanas.

#### REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Lerin S. interculturalidad y salud: recursos adecuados para la población indígena y propuestas orientadas a opacar la desigualdad social 2005 [citado 26 de mayo 2016]

https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/

La alimentación sexualidad y los ritos de paso hombres en distintas culturas en el siglo XXI

https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nimo-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi\_11175/4

Documento de la Real academia de medicina de Cataluña, aprobado por unanimidad en sesión plenaria de 28 de junio de 2005. Dr. Jordi sans sabrafen y Dr. Francesc Abel Fabre, s.j.

https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf

Auge Marc (1998) hacia una antropología de los mundos contemporáneos, segunda edición, Barcelona, Editorial Gedisa.

https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf